

HEAD OF JUDICIARY
GHOLAMHOSSEIN MOHSENI EJEI
TEHRAN
ISLAMIC REPUBLIC OF IRAN



IRAN: FREIHEIT FÜR REZA KHANDAN

Exzellenz,

Reza Khandan, iranischer Menschenrechtsverteidiger und Ehemann der Menschenrechtsanwältin Nasrin Sotoudeh, wurde am 13. Dezember 2024 von iranischen Sicherheitskräften verhaftet und befindet sich seither im Evin-Gefängnis.

Es geht um die Verbüßung einer sechsjährigen Freiheitsstrafe, die 2019 gegen Reza Khandan verhängt wurde wegen Mitgliedschaft in einer kriminellen Vereinigung sowie der konspirativen Beteiligung an der Herstellung und Verbreitung von Ansteckern, die sich gegen den Zwang zum Tragen eines Hijabs richteten. Bereits 2023 gab es einen Versuch, diese Strafe zu vollstrecken. Damals kam Reza Khandan jedoch dank internationaler Proteste wieder frei.

Reza Khandan und seine Familie sind seit Jahren staatlicher Verfolgung ausgesetzt, weil sie sich für Grundrechte und Menschenwürde einsetzen.

Daher appellieren wir an Sie:

Lassen Sie Reza Khandan unverzüglich und bedingungslos frei, da er nur wegen seines friedlichen Engagements für die Menschenrechte in Haft gehalten wird. Gewähren Sie ihm bis zu seiner Freilassung Zugang zu angemessener Gesundheitsversorgung sowie zu seiner Familie und seinem Rechtsbeistand.

Reza Khandan, Iranian human rights defender and husband of Peace Nobel Award winner Nasrin Sotoudeh, was arrested by Iranian security forces on December 13, 2024 and has been held in Evin Prison since then.

He is serving a six-year prison sentence that was imposed on Reza Khandan in 2019 for membership of a criminal organization and conspiratorial involvement in the production and distribution of pins that were directed against the obligation to wear a hijab. There was already an attempt to enforce this sentence in 2023. At the time, however, Reza Khandan was released thanks to international protests.

Reza Khandan and his family have been subjected to state persecution for years because they stand up for fundamental rights and human dignity.

We therefore appeal to you:

Release Reza Khandan immediately and unconditionally, as he is only being held in detention because of his peaceful commitment to human rights. Grant him access to adequate health care as well as to his family and legal counsel until his release.

1		
Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
2		
Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
3		
Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
4		
Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
5		
Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift

Allen Personen mit Beziehungen in den Iran raten wir, ihre Teilnahme zu prüfen, da diese Listen mit Ihrem Namen und Ihrer Adresse an den Adressaten geschickt werden.

Datenschutzhinweis: Amnesty International Sektion der Bundesrepublik Deutschland e.V. verarbeitet Ihre angegebenen Daten nur für die Durchführung dieser Petition.

Weitere Informationen erhalten Sie unter www.amnesty.de/datenschutzhinweise

Bitte senden Sie diese Petitionsliste bis 31.12.2026 an untenstehende Adresse.

AMNESTY INTERNATIONAL DEUTSCHLAND E.V.

Kogruppe Iran

Dieter Karg · Lipsiusstraße 44 · 04317 Leipzig

amnesty-iran.de

SPENDENKONTO 80 90 100 · Bank für Sozialwirtschaft · BLZ 370 205 00

IBAN: DE23370205000008090100 · BIC: BFSWDE33XXX

**AMNESTY
INTERNATIONAL**

